

## R E S U M E N I N F O R M A T I V O

### R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S

## GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Sábado 08 de junio de 2024.

### JEFE DE GOBIERNO

**ABREN, CON OBRAS EN PROCESO, EL PARIÁN.** Con obras en proceso, fue entregado un centro cultural Pilares creado en el predio de El Parián, situado en el Barrio de San Lucas, en Coyoacán, que durante 25 años estuvo abandonado. "Es un inmueble de 20 mil metros cuadrados, se han rehabilitado 2 mil metros cuadrados, nos falta avanzar en 18 mil más", expuso el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), Inti Muñoz. Consuelo López, vecina de este Pilares, mencionó que después de ser adquirido por la entonces delegación Coyoacán, los vecinos se opusieron a que fuera la sede de la demarcación. "Hubo alguien que sí nos volteó a ver, alguien sí aceptó nuestras peticiones y es el **Jefe de Gobierno**", apuntó López. **Ref.1-3**

**INAUGURAN PILARES EL PARIAN EN COYOACAN.** Luego de casi 25 años en abandono, El Parián, ubicado en el barrio San Lucas, en Coyoacán, se convirtió en un Pilares. **El jefe de Gobierno capitalino, Martí Batres**, inauguró la etapa 1 y 2 del proyecto que abarca 18 mil metros cuadrados. El inmueble fue evaluado por el Instituto para la Seguridad de las Construcciones, que lo dictaminó sin riesgo estructural y fue intervenido por la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse). Se destinaron 50 millones de pesos, provenientes del Fideicomiso de Transferencia de Potencialidades del Desarrollo Urbano. "La idea es que un primer módulo estuviera listo al terminar mayo, ese fue el compromiso, antes del 31 de mayo. Bueno, terminó mayo y llevamos unos días de junio (...), vamos a un buen ritmo de rehabilitación", destacó Batres. **Uni.15, Jor.26, Exc.19, Pre.3, Basta 10-Cd**

**CAMBIAN COMISIONES LA LEY DEL BIENESTAR.** Las comisiones unidas de Inclusión, Bienestar Social y Exigibilidad de Derechos Sociales y de Planeación del Desarrollo del Congreso local aprobaron una serie de modificaciones al dictamen de la Ley del Derecho al Bienestar e Igualdad Social enviada por **el Jefe de Gobierno, Martí Batres**. Dichas modificaciones al dictamen serán votadas durante el periodo extraordinario previsto para el jue-ves, sujeto a que la Comisión Permanente apruebe la fecha. **Ref.2, Pre.8**

**APRUEBA COMISION DE QUEJAS DEL IECM RECURSOS DE SANCIÓN CONTRA FUNCIONARIOS.** La Comisión Permanente de Quejas del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó empezar procedimientos especiales sancionadores en una docena de expedientes de queja que involucran **al jefe de Gobierno, Martí Batres**, y a varios funcionarios de su gabinete, como los secretarios de Desarrollo Económico, Fadlala Akabani; Andrés Lajous, de Movilidad, y Claudia Curiel, de Cultura, por probables violaciones a la norma por el uso indebido de recursos públicos, vulneración a los lineamientos para garantizar la imparcialidad, neutralidad y equidad de la elección, así como calumnia. En algunos casos, las querellas se refieren nuevamente a la vinculación que se hizo del candidato a la jefatura de Gobierno opositor, Santiago Taboada, con el llamado cártel inmobiliario, aunque en estos casos no se impusieron medidas cautelares, como el retiro de los mensajes. **Jor.25**

**EL CHOPO, ENTRE LA CULTURA Y LA VENTA.** El Chopo, es uno de los tianguis más importantes de la Ciudad de México, no solo por su diversificación sino por los años que se ha mantenido en pie, está ubicado en la calle Aldama, en la colonia Guerrero, que por muchos años ha sido considerada de las más peligrosas de la capital del país. Ahora puedes encontrar cosas para punks, góticos, darketos, reggaetoneros, cholos, pachucos, emos y un sinfín de propuestas. En el 2023, **el jefe de Gobierno, Martí Batres** declaró al Tianguis del Chopo como Patrimonio Cultural Inmaterial gracias a los años en los que se ha construido una historia a su alrededor, así como al trabajo que cientos han desempeñado en su haber. **Basta 12**

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARÍA DE GOBIERNO**

**DESBORDAN MIGRANTES LOS CAMAPAMENTOS CALLEJEROS EN CDMX.** Al señalar que la desocupación de la plaza Giordano Bruno, en la colonia Juárez, donde estaba instalado un campamento de migrantes, fue pacífica y consensuada, la Secretaría de Gobierno de la Ciudad de México manifestó que la acción fue encabezada por el Instituto Nacional de Migración y la Secretaría de Gobernación federales. En un comunicado de prensa, precisó que la administración local sólo brindó apoyo para la atención de las personas que aceptaron el traslado voluntario a un albergue, en tanto se resolvían los trámites sobre su estancia en el país. **Jor.1**

**“ALBERGUES NO QUEREMOS”, DICEN MIGRANTES DE VALLEJO.** Migrantes instalados en un campamento en las vías del tren de la colonia Vallejo fueron tajantes: ni para atrás ni reubicados, menos a albergues; lo que buscan es seguir hacia el norte del país. Sin embargo, vecinos se sienten asfixiados, molestos y piden a las autoridades que por temas de salud sean desalojados como ocurrió en la Plaza Giordano Bruno, en la alcaldía Cuauhtémoc. **Uni.17**

**CRITICAN DESALOJO DE MIGRANTES EN LA JUÁREZ.** Especialistas criticaron el desalojo de migrantes de la Plaza Giordano Bruno, en la colonia Juárez, alcaldía Cuauhtémoc, y llamaron a fortalecer las políticas de acogida y tránsito en la CDMX. El miércoles, el Instituto Nacional de Migración, en coordinación con la Guardia Nacional realizaron un operativo para trasladar a las personas que se habían establecido desde hace más de dos años en dicho lugar. **Ref.2-ciudad**

## **VECINOS PIDEN QUE SE CIERRE LA CASA DEL MIGRANTE DE LA COLONIA JUAREZ.**

Residentes de la colonia Juárez afirmaron que solicitarán de nueva cuenta a las autoridades de la alcaldía Cuauhtémoc el cierre de la Casa del Migrante, que fue habilitada por la ex alcaldesa Sandra Cuevas en abril de 2023 con la finalidad de que el lugar, ubicado en la calle Roma, vuelva a operar la Dirección Territorial Juárez-San Rafael, además de que el jardín Jesús Reyes Heróles, ubicado a un costado del inmueble, en su esquina con Reforma, sea reabierto a los ciudadanos. **Jor.25**

**CNTE: NO SE LEVANTA PLANTÓN ANTES DE REUNIÓN EN PALACIO.** Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) señalaron que mantendrán el plantón que instalaron desde el 15 de mayo pasado en la plancha del Zócalo capitalino y se decidirá si se levanta o no después del encuentro que sostendrá la Comisión Única Negociadora el próximo martes con el presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional. "Esta lucha continúa, decimos con mucha claridad que no se levanta el plantón hasta que no tengamos también la mesa para Chiapas hasta que no tengamos la respuesta para las demás acciones y nuestras instancias como se ha señalado definirán en qué momento y bajo qué procedimientos continuaremos esta lucha en otra etapa", expresó el dirigente de la Sección 9 de la CNTE en la CDMX, Pedro Hernández. **Uni-9-A, Jor.8**

**MARCHA PACIFICA DE LA CNTE EN LA CIUDAD DE MEXICO.** Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación volvieron a tomar este viernes las principales avenidas y calles del centro de la Ciudad de México, con el firme propósito de que el Gobierno Federal atienda sus principales demandas. La marcha se desarrolló pacíficamente y sin ningún inconveniente, pero vaya que afectó la vialidad en la zona del Centro de la ciudad, **Pre.7**

## **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**REVISIÓN...MÉDICA.** Durante la primera jornada de salud para la policía Turística de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, los elementos recibieron servicios como toma de presión arterial y glucosa, aplicación de vacunas, dental, entre otros. **Ref.4-ciudad**

**ARROLLAN A POLICIAS.** Un total de 7 policías heridos y 17 personas detenidas fue el saldo de un enfrentamiento entre taxistas y policías al sur de la ciudad. Los taxistas habían cerrado el tránsito en Insurgentes Sur, a la altura del Metrobus El Caminero, en la colonia La Joya, en la alcaldía Tlalpan. Las primeras versiones señalan que los conductores estaban manifestándose por dos detenciones arbitrarias, aunque sus motivos no fueron especificados por la autoridad. **Ref.1, Jor.24, Mil 1, Exc.18, Pre.21, Sol 22, Uni.17, Gráfico 4, Metro 1**

**CAEN TRES EN AICM CON 21 KILOS DE COCA.** En un operativo conjunto entre autoridades federales, personal del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y de la Secretaría de Seguridad Ciudadana capitalina se detuvo a tres hombres que intentaban traficar cocaína a España. Según reportes oficiales, transportaban entre sus pertenencias 21.3 kilogramos de la droga, también incautaron una camioneta blanca Seat. **Mil.12**

**DETENIDOS CON MÁS DE MIL DOSIS.** Duro golpe a la delincuencia organizada tras la detención de 14 hombres y aseguraron mil 92 dosis de distintos tipos de Parente droga y dos kilogramos 300 gramos de una hierba verde parecida a la marihuana. **Pre.1-22**

**CAE EL MIKI DE LA UNIÓN TEPITO.** Marco Antonio "M", alias el Miki, sobrino de un sujeto alias El Tun Tun, presunto miembro del grupo criminal La Unión Tepito, fue detenido por policías de la Secretaría de Inteligencia e Investigación de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. **Pre.20**

**TRASLADAN DROGAS POR APLICACIÓN.** La práctica es recurrente, narcomenudistas usan aplicaciones de transporte como Didi o Uber para hacer llegar su mercancía a clientes, por lo que los conductores quedan expuestos. Antonio está registrado como conductor en una de estas plataformas, pero pidió no especificar cuál; él sospecha que por lo menos en una ocasión pudo haber caído en medio de este modus operandi por ser confiado y no revisar el contenido de lo que traslada, **Basta 12**

**SEXOSERVIDAS RIÑEN POR ESPACIO PARA CHAMBEAR.** Una sexoservidora resultó lesionada de gravedad, al ser atacada con un cuchillo por una de sus compañeras de oficio, porque le ganó el lugar donde ella esperaba clientes, en la colonia Álamos, alcaldía Benito Juárez. **Basta 28**

**VENDEDOR DE PAN TERMINA BAJO LAS LLANTAS DE TRÁILER.** El conductor de un tráiler atropelló y mató a un hombre que circulaba a bordo de un triciclo de carga sobre Ele 2 Norte, Eulalia Guzmán en su cruce con Eje 1 Guerrero. El trailerero fue detenido y puesto a disposición del Ministerio Público donde rendirá su declaración para deslindar responsabilidades. **Pre.23**

## **FISCALIA GENERAL DE JUSTICIA**

**PONE JUEZ ESPALDAS PLANAS A CUATRERO.** Un Juez de Control del Poder Judicial de la Ciudad de México concluyó que el luchador Cuatrero deberá seguir preso en el Reclusorio Oriente hasta que concluya su proceso. **Basta 29**

**PADRE CLAMA POR VER A HIJO ENFERMO.** El señor Rafael Madero Marín, se acercó a Diario Basta! Para exigir justicia por su hijo, al cual quiere recuperar del supuesto cuidado de su madre, quien se ha aprovechado de su cargo público y de sus influencias para entorpecer el proceso legal y poner en riesgo al niño. **Basta 30**

**CAPTURAN A 14 ENVENENADORES EN 5 CATEOS SIMULTANEOS.** Policías de la SCC y la Fiscalía General de Justicia, cumplieron 5 órdenes de cateo en varias alcaldías, en las que detuvieron a 14 hombres y aseguraron mil 92 dosis de distintos tipos de droga y dos kilogramos 300 gramos de marihuana. **Basta 31**

## **SECRETARÍA DE GESTIÓN DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL**

**CIERRAN UN ANTRO POR FIESTA IRREGULAR.** Un establecimiento fue clausurado anoche en el Andador Peatonal Madero, en el Centro Histórico, luego de que se detectó que era la sede de una fiesta en la que presuntamente se vendían bebidas alcohólicas a menores y en la que se excedió el aforo permitido. Ocho jóvenes fueron atendidos por cuerpos de emergencia, tras presentar cuadros de intoxicación. El evento fue identificado como Voca Fest, el cual se llevaba a cabo dentro de Plaza Madero, ubicada en Madero 20. El evento fue identificado como Voca Fest, el cual se llevaba a cabo dentro de Plaza Madero, ubicada en Madero 20. "(El evento) sobrepasó los límites de asistencia, por lo que se implementó un operativo para resguardar la integridad de las personas que se encontraban dentro y fuera de las instalaciones", señaló la Secretaría de Gobierno. **Ref.1-ciudad**

**SE INTOXICAN CUATRO ALUMNOS EN BAR DEL CENTRO HISTÓRICO.** Al menos cuatro jóvenes resultaron intoxicados en el interior de un bar ubicado en el número 20 de la calle Francisco I. Madero, en el Centro Histórico, donde se realizaba el llamado voca-Fest, organizado por estudiantes de diferentes escuelas vocacionales. Los cuatro estudiantes, menores de edad, fueron diagnosticados con intoxicación alcohólica por paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM). Al establecimiento llegaron elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). **Uni.17, Jor.24, Exc.19, Pre.1-22, Razón 3, Gráfico 4, Metro 3**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE MOVILIDAD**

**ATENTO SI COMPRAS UNA BICICLETA ELECTRICA.** El tema de las bicicletas eléctricas o scooters que alcanzan altas velocidades, y que se pueden adquirir desde páginas de internet hasta tiendas de autoservicio, abrió un debate en la Ciudad de México sobre su reglamentación, dado que a más de 30 km/h un incidente con ellos podría provocar daños a un peatón o a otro vehículo, ante ello, la Secretaría de Movilidad de la capital tomó cartas en el asunto. El secretario Andrés Laous Loeza, titular de la SE-MOVI, anunció a finales de mayo que aquellos vehículos como bicicletas eléctricas que pudieran circular a más de 25 km/h deberán ser emplacados como motocicletas esto para detectarlos en caso de un incidente vial. **Exc.4**

**MEGABICIESCUELA.** Las autoridades capitalinas llamaron a participar este fin de semana. La Secretaría de Movilidad informó que la Megabiciescuela Ciudad de México se llevará a cabo hoy y el domingo. El evento se realizará en la explanada del Monumento a la Revolución. **Ref.2-ciudad**

**RIESGO CICLISTA.** Ramas podadas y palos obstruyen un tramo de la ciclovía ubicada en la esquina de Valladolid y Tabasco, en la colonia Roma, en la alcaldía Cuauhtémoc, poniendo en riesgo a los usuarios. **Ref.2-Ciudad**

## **PROGRESO CON JUSTICIA**

### **SECRETARÍA DE TRABAJO**

**VIVEN CUIDADORES MAS DESIGUALDAD.** Las personas que brindan algún tipo de cuidado, ya sea de manera profesional o como trabajo no remunerado, presentan una mayor brecha de desigualdad en la Ciudad de México respecto al resto de las entidades del País. De acuerdo con el Consejo de Evaluación de la CDMX, el valor de trabajos de cuidados es significativamente inferior al que se observa a nivel nacional, debido a la mayor demanda de ofertas públicas e institucionales, además de un mercado privado de cuidados en desarrollo, lo que reduce los salarios. **Ref.2-ciudad**

**TRABAJADORES SEXUALES PIDEN SER VISIBILIZADOS.** Hombres trabajadores sexuales pidieron acceso a tratamientos de prevención de Enfermedades de Transmisión Sexual (ETS). a la salud mental y reconocer su labor como un empleo digno Durante el Segundo Encuentro de Hombres que Ejercen el Trabajo Sexual, realizado en la Clínica Condesa, también solicitaron ser visibilizados y la generación de políticas públicas que los reconozcan. Alain Pinzón, director de la organización civil VIHve Libre, explicó que en la ciudad de las 2 mil 900 personas que reciben tratamiento de Profilaxis PreExposición (PrEP) y Profilaxis Posexposición (PPE), que sirven para prevenir adquirir VIH, el 20 por ciento son hombres que ejercen el trabajo sexual. **Sol 22**

### **SECRETARÍA DE CULTURA**

**LA TERCERA FERIA DEL LIBRO EN COYOACAN ABRE CON HOMENAJE A EDUARDO MATOS MOCTEZUMA.** La tercera edición de la Feria Internacional del Libro de Coyoacán (Filco) arrancó ayer con un emotivo homenaje al destacado arqueólogo y antropólogo Eduardo Matos Moctezuma, descrito por sus colegas como investigador y académico disciplinado, crítico, riguroso y gran observador. El encuentro librero, a efectuarse hasta el 16 de junio en la plaza Hidalgo, reúne este año 700 sellos editoriales y un vasto programa cultural de más de 340 actividades. Según los organizadores, se espera una afluencia de más de 200 mil visitantes. **Jor.3**

**HOY Y MAÑANA SE REALIZARÁ EL ENCUENTRO MULTIVERSOS NGM.** Este fin de semana se realizará el evento Multiversos NGM (Narrativa Gráfica Mexicana), que reunirá a creadores de cómics procedentes de diversos estados de la República. La cita será en el Centro Cultural de España en México, ubicado en el Centro Histórico de la capital de país. Multiversos NGM, de entrada libre, incluirá presentaciones de nuevos proyectos y talleres para crear historietas dirigidos a niños, así como venta de publicaciones por parte de sus propios dibujantes y guionistas, representantes de la vanguardia en cuanto a narración gráfica nacional. **Jor.8-A**

**LLEGA A CDMX 'LA EMPERATRIZ'.** Permaneció 60 años sin ser utilizada, pero ayer la locomotora La Emperatriz, fabricada en 1930, llegó a la Colonia Modelo Pensil, cercana a Polanco, tras un te-corrido de poco más de un mes que empezó en Canadá. Con ello, se convirtió en la primera máquina de su tipo en cruzar Norteamérica En un viaje de más de 16 mil kilómetros, la locomotora modelo Hudson 46-4, visitó 11 ciudades de tres países, travesía que marca el final de la era de los ferrocarriles. **Ref.1-6**

**“ESPERO QUE VUELVAS PRONTO, EMPERATRIZ”.** La locomotora La Emperatriz llegó a la alcaldía Miguel Hidalgo, donde miles de personas pudieron apreciarla y tomarse fotografías, como parte de su último viaje. Con una tripulación de nueve operadores salió de Canadá, cruzó Estados Unidos, para inicialmente llegar al cruce de la avenida Ferrocarril de Cuernavaca y Río San Joaquín, en la colonia Granada, en Miguel Hidalgo, donde fue exhibida por al menos tres horas y media, para que las personas pudieran observar la maquinaria. "Es una locomotora conocida como Hudson, creada en 1930, y fue rehabilitada durante cuatro años, desde ahí surgió la idea que recorriera los tres países. Es tripulada por el único en su tipo, porque ya no existen tantas personas que puedan operar máquinas a va-por", explicó Óscar del Cueto, presidente de Canadian Pacific Kansas City de México. **Uni.15, Jor.26**

## **SECRETARIA DE SALUD**

**DAN CONSEJOS PARA CONSUMO DE ALIMENTOS EN VIA PÚBLICA.** A fin de evitar enfermedades digestivas, la población debe sustituir el consumo de alimentos en vía pública por la ingesta de alimentos preparados en casa, recomendó la Secretaría de Salud de la Ciudad de México (Sedesa). En el marco del Día Mundial de la Inocuidad de los Alimentos, que se conmemora este 7 de junio, Sedesa, a través de la Agencia de Protección Sanitaria (AGEP-SA), emitió diversas recomendaciones para evitar riesgos a la salud por el consumo de alimentos en la vía pública. **Pre.7**

**YA SUMAN 90 MUERTES POR ALTAS TEMPERATURAS.** Las temperaturas extremas han provocado ya la muerte de 90 personas en todo el país y mil 937 casos de golpe de calor, y a pesar de que la tercera ola terminó el pasado 5 de junio, se siguen presentando temperaturas por arriba de los 45 grados en diversos estados, además de que prevé que pronto inicie una cuarta canícula del año. De acuerdo con el reporte de la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud (Ssa) sobre Temperaturas naturales extremas, se reportó que en la semana epidemiológica número 22, entre el 29 de mayo y el 5 de junio, fueron notificados 591 casos asociados a temperaturas extremas y 29 fallecimientos en el país. Añadió que de las defunciones notificadas, una "es atribuida a la segunda ola de calor, y 25 a la tercera ola. **Razón 4**

## **SECRETARÍA DE TURISMO**

**INVITAN A LUCHA POR EL CLIMA EN CALLES DE CDMX.** La Secretaría de Turismo de la Ciudad de México, la Embajada de Suiza y el Consejo Mundial de Lucha Libre se unen a través del evento Lucha por el clima, con el objetivo de concientizar a la población sobre la importancia de combatir el cambio climático, mediante funciones gratuitas de este deporte. Las funciones de lucha libre serán el sábado 8 de junio, de 10:00 a 12:00 horas, en Iztapalapa, con la participación de Las Amazonas Kira y Sanely contra La Metálica y Reina Isis; además de la lucha estelar entre Blue Panther Jr. y El Audaz, contra Felino Jr. y El Coyote. **Pre.8**

## **ALCALDIAS**

**IRREGULARIDADES MILLNARIAS EN AO CON LIMON.** El año pasado, la entonces edil de Álvaro Obregón, Lía Limón, presumió los trabajos de rehabilitación de varios deportivos públicos, para los cuales destinó un presupuesto millonario. Sin embargo, una auditoría detectó una diferencia superior a los 100 millones de pesos entre los recursos asignados y los ejecutados. La Auditoría Superior de la Ciudad de México (ASCM) inició una revisión del gasto público sobre ese rubro en dicha demarcación panista, pues ésta reportó una diferencia entre los recursos a ejercer, por 319 millones 804 mil pesos, y el gasto final ejecutado, que ascendió a 452 millones 157 mil pesos, lo que representa una diferencia mayor a los 100 millones de pesos. **Basta 1-8 ciudad**

**NO RESUELVE SALDAÑA FUGAS Y FALTA DE AGUA.** En el segundo semestre de 2023, la entonces alcaldesa de Azcapotzalco, Margarita Saldaña, gastó 57.4 millones de pesos en la rehabilitación de la infraestructura hidráulica. Sin embargo, las obras resultaron de mala calidad porque siguen las fugas de agua y el desabasto de este recurso vital. De acuerdo con el Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC), entre "julio de 2023 y abril de 2024 se reportaron 2 mil 45 denuncias por falta en el suministro del líquido a los hogares, así como 626 fugas, siendo todas responsabilidad de la administración de la panista, quien pidió Licencia en busca de su reelección, pero que perdió. **Basta. 8 Cd**

## **ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES**

### **INSTITUTOS**

**ENTREGA IECM CONSTANCIAS DE MAYORÍA DE DIPUTACIONES.** En sesión extraordinaria, los 33 consejos distritales del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) realizaron la entrega de constancias de mayoría a las candidaturas ganadoras de la elección de diputaciones, luego de que hizo lo propio con las alcaldías. Tras finalizar el cómputo distrital de votos y emitida la declaratoria de validez de la elección del pasado 2 de junio, los consejos distritales verificaron el cumplimiento de los requisitos de elegibilidad establecidos en el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales de la Ciudad de México, para proceder a la entrega de constancias. **Pre.3**

**CONCEJOS COSTARÁN MÁS DE 160 MDP.** En la Ciudad de México, los concejales le cuestan al erario público de manera anual, un total de 56.2 millones de pesos en sueldos, además, sus colaboradores perciben un salario que ronda entre los 10 mil y 21 mil pesos, es decir, que en total, las concejalías reciben más de 13 millones de pesos (mdp) en salarios por supuestamente vigilar las labores de los gobiernos locales en las alcaldías. **Basta 14-Cd**

**PERDIÓ OPOSICION EL FUELLE DE 2021.** Durante la jornada electoral del domingo, las secciones electorales donde ganó la coalición de Morena-PT-PVEM tuvieron una mayor participación que en el proceso de 2021, mientras que en aquellas donde ganó la alianza PAN-PRI-PRD, ocurrió lo contrario. Así lo deja ver un mapeo en el que se contrastó la participación del ejercicio ciudadano ocurrida tres años atrás, con la del fin de semana pasado, y que fue elaborado por Luis Angel Martínez, director de información y análisis en Qualia. **Ref.1-ciudad**

**EN CINCO ALCALDIAS, VOTO DE CASTIGO.** En cinco demarcaciones hubo voto de castigo, de acuerdo con analistas. La oposición no logró la reelección de sus alcaldes en Álvaro Obregón, Azcapotzalco, La Magdalena Contreras y Tlalpan; y en **Cuajimalpa**, el candidato de Sigamos Haciendo Historia que recibía el apoyo del exedil, perdió la elección. De acuerdo con los cómputos distritales que se pueden consultar en la página del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) la diferencia de sufragios en Tlalpan fue de 14.05 puntos porcentuales. Gabriela Osorio, abanderada de Morena-PT-PVEM, obtuvo 52.86%, mientras que Alfa González, del PAN-PRI-PRD, buscaba la reelección, pero obtuvo 38.81%. En Álvaro Obregón, Javier López Casarín de Morena-PT-PVEM, le ganó y Lía Limón, de PAN-PRI-PRD, quien buscaba un segundo periodo. **Exc.15**

**4 ALCALDIAS SON BASTIONES GUINDAS,** Tras los comicios del pasado domingo, la diferencia del porcentaje de votos entre las coaliciones "Sigamos Haciendo Historia" y "Va por la CDMX fue de 13 puntos, que se traducen en 2.7 millones de sufragios a favor de la primera. De esa cifra, casi la mitad de votos fueron en las alcaldías Iztapalapa, Gustavo A. Madero y Tlalpan, según los resultados preliminares dados a conocer por el Instituto Electoral de la Ciudad de México. **Basta 11-Cd**

**MORENA ANUNCIA QUE IMPUGNARA PROCESO DE 3 ALCALDIAS Y EL DISTRITO 30.** Una vez que se entregaron las constancias de mayoría de las 16 alcaldías y las diputaciones de los 33 distritos uninominales, Morena prevé impugnar las que corresponden a Cuauhtémoc –donde se insistirá en un recuento total de votos–, Cuajimalpa y Coyoacán, así como del distrito 30, que corresponde a esta última demarcación. El representante de Morena ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Eduardo Santillán, explicó que eso se da a partir del cúmulo de irregularidades que se denunciaron a lo largo de la campaña, durante la jornada del domingo y en las sesiones de cómputo. Mientras tanto, el presidente del PAN capitalino, Andrés Atayde, informó anoche que aún analizaban las elecciones en alcaldías y diputaciones que podrían impugnar. **Jor.25**

**QUIJANO LABRÓ SU DERROTA.** Aunque los resultados del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) dieron la victoria virtual al morenista Fernando Mercado, el priista Gerardo Quijano, anunció que defenderá los votos logrados, sin embargo, su trienio de trabajos a medias fueron los que le impidieron lograr la reelección en la Magdalena Contreras. **Basta 10**

**CIRCE CAMACHO NO CUMPLE LOS COMPROMISOS EN XOCHIMILCO.** Uno de los principales compromisos que presumieron todos los políticos en Xochimilco fue el rescate de los canales en la zona chinampera. Lo mismo hizo la virtual ganadora del PT, Circe Camacho, quien durante la contienda por la alcaldía fue la que más recursos gastó para la propaganda, que ahora ante su abandono terminan en la zona lacustre. En el informe final de gastos durante la contienda que Camacho Bastida entregó al Instituto Nacional Electoral (INE), declaró que su campaña tuvo un costo de 1 millón 219 mil pesos, la más costosa de los tres candidatos que compitieron por Xochimilco. **Basta 9-Cd**

**LA UNICA CASILLA DE BJ QUE PREFIRIÓ A BRUGADA.** Pese a las lonas blanquiazules colgadas en ventanas y paredes de decenas de casas, la **sección electoral 4440**, compuesta de apenas nueve calles de la colonia Nativitas, en la alcaldía **Benito Juárez**, se inclinó por el guinda para la Jefatura de Gobierno. En la demarcación, uno de los principales bastiones de la oposición, existen 254 secciones y ésta fue la única donde el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** determinó que el PAN y sus aliados perdieron para ese cargo. **Sol 20**

**PRD CON UN PIE FUERA DE LA CDMX.** De los siete partidos que participaron en las votaciones en la Ciudad de México, solo uno está en peligro de perder su registro en la entidad, el PRD. De acuerdo con el Instituto Electoral local (IECM), los cómputos distritales de la jornada del domingo pasado han terminado, y de confirmarse los resultados exactos que arrojó el conteo rápido, el partido del Sol Azteca no estaría cumpliendo con la cuota. **Basta 12-Cd**

## **CONGRESO DE LA CIUDAD DE MEXICO**

**PAN ACUSA AL GUINDA DE QUITAR PROGRAMAS SOCIALES A ALCALDÍAS.** El PAN en el Congreso capitalino acusó a Morena de engañar a los ciudadanos, ya que pretende quitar los programas sociales a las alcaldías, al incorporar el proyecto de Ley del Derecho al Bienestar e Igualdad Social para la CDMX a la sesión del periodo extraordinario, previsto para el jueves 13 de junio. **Uni.16**

**NO ACEPTARÁ PAN ABUSOS DE ALCALDES ENTRANTES.** La oposición no permitirá abusos y alzará la voz por los vecinos de las demarcaciones territoriales como Álvaro Obregón, Magdalena Contreras, Tlalpan y Azcapotzalco que no votaron por Morena y esperan que los alcaldes sean objetivos en la atención de servicios, advirtió la vice-coordinadora de la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, la diputada Luisa Adriana Gutiérrez Ureña. **Pre.4**

--000--